

News Décembre 2025

Alors que l'année 2025 touche à sa fin, ce mois de décembre est l'occasion de partager les dernières nouvelles depuis Haïti. Tout au long de l'année, les actions menées ont été rendues possibles grâce à l'engagement des équipes sur le terrain, au soutien des équipes en Belgique, ainsi qu'à la fidélité et à la générosité des donateurs qui contribuent à la réussite de ces projets. Ensemble, ils ont œuvré autour de la ferme de Mamoulé, de l'école « Le Bon Berger de Saillant », des microcrédits et du programme de Parrainage.

Ferme de Mamoulé :

Concernant la ferme de Mamoulé, plusieurs avancées importantes sont à relever, même si certains travaux restent en cours. Les deux projets de clôture n'ont pas encore pu être entièrement finalisés. La clôture en treillis est achevée à environ 95% ; il reste encore quelques ajustements à réaliser. La clôture en blocs, quant à elle, nécessitera encore du temps, mais les travaux progressent de manière satisfaisante.

Par ailleurs, un objectif majeur fixé pour cette année a pu être atteint : la transformation du verger de citronniers en espace syntropique. Cette étape importante marque une évolution significative dans le développement agricole et durable de la ferme.

Enfin, l'une des grandes satisfactions de cette période concerne la mise en place des ruchers. Cette réalisation marque le lancement concret de l'activité apicole à la ferme et constitue un jalon important pour l'avenir du projet.

L'école « Le Bon Berger de Saillant » :

L'année scolaire se termine avec la clôture du premier trimestre, marquée par la tenue des examens, qui permettent de faire le point sur les progrès des élèves.

Malheureusement, nous avons dû dire au revoir à deux professeurs. La professeur de la troisième année fondamentale, pour des raisons de santé, ne pourra pas poursuivre sa mission. Par ailleurs, un autre membre du personnel enseignant sera remplacé en raison de comportements jugés inadéquats pour le cadre pédagogique.

Heureusement, nous avons pu trouver deux nouveaux professeurs compétents pour les remplacer, ce qui nous permet d'envisager la reprise du second trimestre le 7 janvier 2026 dans de bonnes conditions.

L'équipe pédagogique continue de veiller à offrir un encadrement de qualité et un suivi attentif de chaque enfant.

Microcrédits :

A la suite de la période de forte chaleur, la reprise des activités du programme de microcrédits n'a pas été possible pour tous les bénéficiaires. Kesly n'a malheureusement pas pu relancer son activité. Il a dû se rendre dans le sud pour soutenir son père et, il n'a pas encore été en mesure de reprendre son projet.

A l'inverse, Standeley a pu redémarrer son activité en octobre, après plusieurs mois d'interruption. Il a relancé son poulailler et a déjà réalisé deux productions en cette fin d'année. Cette évolution positive témoigne de l'importance de programme de microcrédits et de son potentiel lorsque les conditions locales le permettent.

Programme de Parrainage :

Concernant le programme de Parrainage, un travail d'analyse et de vérification des différentes situations a été mené tout au long de l'année par les responsables en Haïti et en Belgique, en collaboration avec les familles et les parrains et marraines. Ce processus a porté sur l'examen des dossiers et des documents nécessaires à l'intégration des enfants dans le programme.

A la fin de l'année, ce travail rigoureux a permis l'intégration de 37 nouveaux enfants dans le programme de Parrainage, renforçant ainsi notre engagement en faveur du soutien éducatif et de l'accompagnement des enfants et de leurs familles. Une sincère reconnaissance est adressée à l'ensemble des parrains et marraines, dont le soutien fidèle rend possible l'accès à l'éducation pour des enfants issus de situations parfois très précaires, et qui contribue de manière essentielle à la réussite de ce projet qui nous tient profondément à cœur.

Dans le cadre de l'évaluation de fin d'année, certaines réalités sociales ont également été mises en évidence. Les difficultés scolaires rencontrées par certains enfants sont souvent liées à des situations familiales très précaires, parfois marquées par l'analphabétisme des parents et un manque de ressources éducatives à la maison. Ces constats rappellent l'importance d'un accompagnement adapté et d'une approche bienveillante, même lorsque le parcours scolaire de certains enfants reste limité dans le temps. Le programme de Parrainage vise avant tout à offrir une chance, même temporaire, à des enfants particulièrement vulnérables, convaincus que chaque période d'accès à l'éducation constitue une étape essentielle.

Perspectives 2026 :

En regardant vers l'année à venir, l'intention est de poursuivre ce chemin avec confiance et engagement. Les défis restent nombreux, mais la force du travail collectif, la présence fidèle des équipes sur le terrain, le soutien constant des partenaires en Belgique et la générosité des donateurs nous permettent d'avancer. Ensemble, nous continuerons à adapter nos actions, à surmonter les difficultés et à faire grandir des projets porteurs d'espoir pour les enfants, les familles et les communautés accompagnées.

L'année 2026 s'inscrira dans la continuité des actions engagées, avec la volonté de consolider et de développer les projets existants. Les stages entrepreneuriaux seront poursuivis, avec une première candidate déjà identifiée. Le partenariat avec le Rotary-club Saint-Vith se poursuivra également, avec la construction d'un poulailler ainsi que d'un bassin de récupération des eaux de pluie, étape importante pour le développement des activités agricoles et génératrices de revenus. Les efforts engagés dans l'agriculture syntropique seront renforcés afin de poursuivre la mise en place et l'extension de ces pratiques durables.

Le programme de Parrainage continuera à accompagner les enfants et leurs familles, dans une logique de suivi attentif et d'amélioration constante des procédures. De même, nous continuerons à soutenir les jeunes bénéficiaires du programme de microcrédits, afin de favoriser le développement de leurs activités et leur autonomie économique. Enfin, une attention particulière sera portée au fonctionnement de l'école « Le Bon Berger de Saillant », avec pour objectif d'améliorer les conditions d'accueil et d'apprentissage.

La nouvelle année s'ouvre avec détermination et enthousiasme, confiant dans la capacité de chacun à contribuer à ces projets et à faire grandir l'espoir pour tous.

Repiquage des poireaux



Culture de choux et poireaux



Semis de poivrons



Betteraves, poivrons, choux



Culture des aubergines



Pause après la collecte des bouses de vache



Espace des citronniers aménagé en espace syntropique



Culture des poivrons en interligne



Soins aux ruches



Période des examens au Bon Berger de Saillant

